## 分科会の感想をお聞かせください(第1分科会、57 件の回答)

- ▶ 参考になりました。
- ▶ 皆さんの発表、ユーモアもあり楽しく見応えありました。佐賀有田の街、素晴らしいですね。行きたくなりました。和の空間ガイドブックの活用法も参考にしたいです♪
- ▶ 内容もさながら各支部の皆様が今できる事を頑張っているな、自分達の支部もできる事をやりたいなと感じました
- ▶ 今後、活動に参考となる事例が聞けて良かった。
- ▶ 大変お話が聞きやすかったです。綿密なご準備の様子が伺えます。
- ▶ 第一分科会1では佐賀の伝統的建築群の街並みとその取り組みについて勉強になった。以前全国大会で有田の街並みリーフレットをもらったことがあるが、地道に活動が続いていることに関心した。一度現地を見学したいと思った。大阪の事例は飲食店などが改装し使い続けていることが興味深かった。コロナが治まり近畿に行けるようになったらガイドブックを活用してまちあるきをしたいと思う。

第一分科会 2 では女性ならではの会の参加方法とランチミーティングなど楽しそうな活動が他県ではされていること、なかなか新規参加者を募るのも難しいように感じた。

コロナで活動も自粛されているので会員間の交流も考えて行きたいと思った。

- → 録画なので安心感がありました。
- ▶ 通信が途切れることが何回かあって残念だったが、スライドや画像を見るのは オンラインでも差し障りないと感じた
- ▶ とても分かりやすく勉強になりました。参考にしたい事もたくさんありました。

どこの県も会員を増やすのに苦労されていると感じました。

- ▶ みなさんそれぞれに楽しい会ができる様に工夫し運営されていて、色々と参考になりました。ありがとうございます。
- ▶ コメンテーターの各女性建築士の活動が、継続的に行われていて、全国の女性 委員の会員の方達が頑張っておられることが、素晴らしいと思います。と同時 に女性だけの情報共有にしておくにはもったいないと思いました。特に基調講 演については、最近の中大規模木造建築物の推進のための、全士会員の教養的 な木育として、各ブロック会で流して欲しいと思いました。「女性だけの委員 会だから価値があるのかな?」
- ▶ 他県の女性委員会の皆様の奮闘を伺い、とても共感するとともに、本会での活動の参考になるヒントも頂きました。

- ➤ それぞれの活動がとてもわかりやすかったです。食事の紹介が多かったのも女性らしく感じてほっこりしました
- ▶ 受け身型の参加であったが、Q&Aの活用で質疑応答が活発にあったのはよかった。
- ▶ 各県の活動の様子がお聞き出来て大変刺激になりました。
- ▶ 音声の不具合など聞き漏らしたところもあるので後で見られるのはありがたい。
- ▶ 大変参考になりました。
- ▶ 1-2 会員拡大へ向けた取り組みは皆さん苦労していて全国的に同じ悩みなんだなと思いました。できそうなことは自分たちでも取り入れたいなと思いました。
- > コメンテーターの各女性建築士の活動が、継続されて行われており、全国の女性委員会の委員の方達が日常業務をこなし、家事を行いながら全建女の活動に励まれていることが素晴らしと思います。また、女性だけの情報の交換や情報の共有にしておくのは、もったいないと思いました。特に基調講演の杉岡様の講演については、最近の中大規模木造建築物の建設推進に関わる木の文化の考え方は建築士会会員の教養的、技術的な木育として建築士会員の教材として活用して欲しいです。
- ▶ 他県の取り組みがとても参考になった。
- ▶ 新入会員獲得を第一目的として各県でそれぞれの取組を実施しているものの、いずれの報告もそれにはつながらず、参加メンバーが固定化されたりするなど課題は共通するものがあるんだなと思いました。
- 魅力ある和の空間ガイドブックの活用について、とても興味深かったです。 我が県でも、これから活用したいと思っていたところなので、参考にしたいです。
  - そして、会員拡大に繋げられればと考えます。
- ▶ 各支部の活動が確認できた。
- ▶ 他の都道府県の方の活動や意見を知ることができて、学びになりました。
- ▶ 活動報告はスムーズに視聴できましたが、ライブの質疑応答は改善の余地があると思います。なかなか難しいですね。
- ➢ 各県の活動を聞くことができて良かった。今後の活動の参考にしたいと思った。
- ▶ 1-2 会員拡大に向けた取り組み どこの県でも同じ悩みを抱えているなと思いました。新しい発見や参考になら なかったのが残念でした。

- ▶ 従来の参加型スタイルで分科会に参加できると良いと思った。発表だけの視聴 では物足りない
- ▶ 他県の取り組みの報告は面白かったです。共通する(参加者が少ない、新入会者が増えない)状況があり、その中での活動のかたちを聴けて、大いに参考になりましたしモチベーションも上がりました。皆さん魅力的な女性で、元気がもらえました。
- 紹介された和の空間はぜひ行ってみたくなった。複数の発表者の方の個性・説明が魅力的で楽しい時間だった。オンラインだったので映像が見やすいことがよかった。
- ▶ とても良いお話を聞けたと思います。
- ▶ Web 開催は、進行側の方が準備・配信にあたりご苦労が多いと感じます。長期にわたりご準備頂きありがとうございます。直接、お話しできなかったことは残念ですが、同じようなご苦労、又、今後の参考になる考え方をお聞きでき大変勉強になりました
- ▶ 裏方作業をしていましたので、良く見れていません。後日、再視聴したいと思います。
- ▶ 他の皆さんの活動が刺激になりました。
- ▶ 初めての参加でしたが、各地域の取り組み等が分かり勉強になりました。
- ▶ 各分科会をサーフィンしました。それぞれ工夫運営されており、内容も素晴ら しく、すべてを最後まで視聴したかった。
- 大変参考になり、地方により建築細分が変わる様を勉強することができました。
- ➢ 会員の確保はどこも大変だと思った
- ▶ 第一分科会に参加しました。身近だったり、わかりやすい内容でよかったです。
- ▶ 女性部会に所属して数年経ちますが、和の空間ガイドブックが全国で取り組んでいる活動とは知らず、大変勉強になりました。

動画が分かりやすく、進行もスムーズで視聴しやすかったです。

一人で集中して拝聴でき、聞き取りやすく見やすいというのは、web 開催ならではのメリットのように感じました。

世の中が落ち着いたら、有田町でウィンドウショッピングを楽しみたいと思います。

- ▶ WEBの形態には中々慣れないが、分かり易く親しみ易く拝聴できた。
- ▶ ライブでのディスカッションがよかった
- ▶ 地域の様子の発表を聴き、今後是非行ってみたいと思いました。ご紹介が画像だけだったので、動画だったらよかったのに、、、と思いつつ、動画だったら

今後是非行きたいとは思わなかったかもしれません。ただ、福岡で実際開催された場合はその帰路寄れたかも、と思ったり。やっぱり街並みやまちのたたずまいは実際行って、そこに流れる空気感とか、人の流れ、行き交う人の様子などを感じたいと切に思いました。コロナよ早く終息して。

- ▶ 実際に現地に行ってみたいと思う事が大事、伝わったと思います。
- ▶ 大変良い勉強をさせて頂きました。ありがとうございました。
  - 一日がかりで担当の方々は大変ご苦労様でした。

直接お会いできなくても素晴らしい大会でした。

とても身近に感じることが出来、次回も是非参加したいと思いました。

- ▶ 佐賀県に行きたくなった。昔ながらの街並みに憧れる。本が欲しくなりましたがほとんど無いらしく残念です。会員増強は難しい問題です。
- ▶ 興味のある活動内容が詳しく知ることが出来てとても勉強になる。
- ⇒ 今までは、一つの分科会で2時間でしたが、今回は1時間でした。これぐらいの時間の方がよいのでしょうか?第1分科会は1時間でよかったような気がします。
- 会員間の交流や取り組みについて大変参考になった。
- ▶ とてもスムーズで、司会の方、コメンテーターの方、言われていることが、はっきり伝わり WEB でも良い空気が流れていた。質問もたくさんあり、充実していた。
- ▶ 1-2 分科会にアシスタントで入っていました。無事に終えられてほっとしています。
- ▶ 2つの分科会を視聴できて、有意義でした。
- ▶ 有田の街の様子がわかって良かった
- ▶ 1-1「魅力ある和のガイドブック」が地域に合った形で活動されている事。 佐賀県建築士会さんの NPO 法人、大学との連携の紹介では企画力の大切さを実感しました。大阪府建築士会さんのお試し見学会はとっても楽しそう! 1-2会員拡大の活動は、日常生活のテーマを取り上げる、自分の町の建築物に目を向けるなど、歩みはゆっくりでも今できる事を実施している姿に活動の原点を見る思いでした。
- ▶ 魅力ある和の空間や茶話会のような活動を他県がどのようにされているかを知れて

良かったと思います。

▶ 質疑応答で率直な意見などが聞けて良かった